



CENTRE DE RECHERCHE
INSTITUT UNIVERSITAIRE
DE CARDIOLOGIE
ET DE PNEUMOLOGIE
DE QUÉBEC

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Communiqué de presse

Plein feu sur les avancées scientifiques et les connaissances à la fine pointe en cardiologie, en pneumologie et en obésité à l'Institut

Québec, le 15 décembre 2015 • Le Centre de recherche de l'Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval innove depuis 60 ans. Le centre, très actif sur la scène internationale, a produit il y a deux semaines un cahier spécial soulignant son 60^e anniversaire, disponible au IUCPQ.qc.ca/cahier-special60. Ce cahier a mis en valeur les principales avancées scientifiques qui ont permis d'améliorer les soins à la population et auxquelles nos chercheurs ont contribué, les forces et particularités de nos équipes de recherche et leur expertise, nos axes et thématiques de recherche ainsi que nos infrastructures de pointe.

Nous savons qu'à titre de représentants des médias, vous êtes à l'affût des toutes dernières nouveautés en santé. C'est pourquoi l'Institut vous ouvre toutes grandes ses ressources médicales et scientifiques pour en faire bénéficier toute la population.

Voici quelques sujets actuels où nos spécialistes sont à la fine pointe de la littérature médicale et scientifique en cardiologie, en pneumologie et en obésité :

- Les activités cliniques et les projets de recherche en génétique pour améliorer la prévention et le traitement du cancer du poumon
- Les dernières avancées scientifiques dans le traitement des maladies valvulaires cardiaques qui entraînent chaque année 100 000 chirurgies et 20 000 décès en Amérique du Nord
- L'aérovirologie et l'analyse des virus dans l'air, comme ceux de la grippe et de la gastroentérite
- La chirurgie bariatrique et l'épidémie d'obésité au Canada
- L'utilisation d'échantillons biologiques pour aider les chercheurs à prévenir, traiter et parfois même guérir certaines maladies
- L'étude cardiovasculaire de Québec : des assises solides pour la recherche d'aujourd'hui
- L'étude internationale PURE et les causes des maladies cardiovasculaires, du cancer, du diabète, de l'obésité et des maladies pulmonaires
- Les jeunes et les maladies cardiovasculaires
- La chimie des aliments pour déjouer les risques liés à l'obésité

Visionnez la vidéo du Centre de recherche de l'Institut réalisée dans le cadre de son 60^e anniversaire au IUCPQ.qc.ca/video60.

**Les chercheurs du Centre de recherche de l'Institut sont disponibles pour des entrevues.

À PROPOS DE L'INSTITUT IUCPQ.qc.ca

Annuellement, 15 500¹ personnes y sont hospitalisées et 111 548 visites sont réalisées en mode ambulatoire pour 38 093 usagers. Le bassin de desserte s'élève à plus de 2 000 000 d'habitants, soit environ 30 % de la population du Québec. Affilié à l'Université Laval, l'établissement compte sur la collaboration et le dévouement de plus de 3 000 employés, médecins, professionnels, chercheurs, gestionnaires et bénévoles pour offrir des soins et des services de qualité aux clientèles hospitalisées et ambulatoires. L'Institut offre notamment des programmes de soins et de services spécialisés et ultraspecialisés pour le traitement des maladies cardiovasculaires, respiratoires et des maladies reliées à l'obésité. Les médecins et les professionnels de la santé de l'Institut possèdent une vaste expertise et contribuent à faire avancer la science de la médecine. L'Institut a aussi comme mission d'évaluer des technologies et des modes d'intervention en santé. Le Centre de recherche de l'Institut est reconnu à l'international pour la qualité de ses travaux de recherche.

À PROPOS DU CENTRE DE RECHERCHE

Le Centre de recherche a comme vision d'être un acteur international déterminant dans la lutte contre les maladies chroniques sociétales grâce à son modèle de recherche intégrée en cardiologie, en pneumologie et en obésité. Jugé exceptionnel lors de sa dernière évaluation au printemps 2014 par le Fonds de la recherche du Québec en santé, le Centre de recherche compte sur la collaboration de 147 chercheurs, dont plusieurs sont reconnus comme étant des chefs de file dans leur domaine. Ces chercheurs, de renommée internationale, sont parmi les plus productifs au Québec. De plus, l'arrimage parfait des axes de recherche aux spécialisations de l'Institut assure une synergie entre les cliniciens et les chercheurs, permettant ainsi un transfert rapide des connaissances vers les soins.

Pour information : Joël Clément, M.A communications
Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval
Adjoint au président-directeur général
Responsable des communications, des relations médias et des renseignements aux citoyens
418 656-4932
joel.clement@ssss.gouv.qc.ca

Catherine Nazair, M.A. Affaires publiques
Institut universitaire de cardiologie et de pneumologie de Québec – Université Laval
Agente d'information
418-656-4962
catherine.nazair@ssss.gouv.qc.ca

¹ Données financières 2014-2015